
ISA Vorstandssitzung am 29.12.2022
Beginn: 14.05  Ende 15.30
Zur Sitzung wurde fristgemäß eingeladen; sie wurde als Hybrid 
Veranstaltung durchgeführt. Die Sitzung war damit 
beschlussfähig.
Anwesende:

 Jan Capek, Vorstandsvorsitzender 
 Heide Manhartsberger-Zuleger, Schatzmeisterin
 Irene Lewis, Beisitzerin
 Tilman Zschiesche als Geschäftsführer des IHS und somit 

laut Satzung als beratendes Mitglied des Vorstands ohne 
Stimmrecht.

Mit Zoom zugeschaltet: 
 Vita Hamanjuk, Beisitzende 
 zunächst auch Ian King, als Vertreter für 
 Violetta Gecheva, Stellvertretende Vorsitzende, die nach 

ca.15 Minuten dazukam.

Als Gäste: Isolde Hartung und im Folgenden Ian King. 
Der Teilnahme der Gäste wurde vom Vorstand zugestimmt.

Der Vorsitzende, Dr. Jan Capek eröffnet die Sitzung und stellte 
die Beschlussfähigkeit fest.
Vor Beginn seines Berichtes fragte er die Teilnehmenden, ob sie
mit dem letzten Protokoll vom 26.5.2022 einverstanden sind. 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.
Tilman Zschiesche berichtet, dass am 17.9.2022 in einer 
Mitgliederversammlung der Austritt aus der ISA beschlossen 
und der Beschluss dem Vorstand der ISA fristgerecht mitgeteilt 
wurde.
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Siehe dazu die 
Beschlussvorlage zur Neueinrichtung der internationalen Zusam
menarbeit und Beendigung der Mitgliedschaft in der Internation
alen Sonnenberg Association 
e.V. 
(ISA), dem die Mitglieder bei einer Gegenstimme zustimmten“ 
Info-Brief IHS Oktober sowie in Kopie zur Vorstandssitzung 
erneut vorgelegt. 

Der Geschäftsführer des IHS, Tilman Zschiesche, betonte, der 
finanzielle Beitrag zur ISA wäre nicht der Grund für den Ausstieg
gewesen, sondern der Wunsch nach einer Neuausrichtung des 
Vereins, da etwa die Vereine von Schweden und Dänemark ihre 
nationalen Verbände aufgelöst hätten, weil es keine 
Neuzugänge mehr gäbe, die Mitglieder zu alt seien.
Capek erklärt, dass zuvor im Gespräch mit Zschiesche 
grundsätzlich die weitere Kooperation beider Vereine 
festgehalten wurde, da die verbleibenden Staaten die 
Vertretung durch die ISA im Mai gewünscht hatten und der neue
Vorstand sich dazu bereit erklärt hatte.
Die Kooperation beinhaltet, dass grundsätzlich die ISA mit 
ihrer Geschäftsstelle wie bisher am Standort IHS bestehen 
bleibt, dies sei mit Amtsgericht und Finanzamt auch so 
vereinbart.
Allfällige Post wird vom IHS an den Vorstrand weitergeleitet. Die
Webseiten – nachdem jene der ISA aktualisiert wurde, werden 
verlinkt.
Wie bisher werden die Toptagung im Mai und die 
Silvestertagung auch für alle ISA-Mitglieder ausgeschrieben und
die ISA wird im zwei- bis drei Jahresabstand 
„Auslandstagungen“ planen.
Die Frage der Kosten wird individuell vorab gemeinsam geplant,
auch das Vorschlagsrecht der ISA betreffend Kostenplanung und
Themenauswahl wird vom SK akzeptiert.
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Jan Capek ist Mitglied im Kuratorium für Internationale 
Zusammenarbeit des SK, das vom SK nun in der Satzung des SK
verankert ist und neu eingerichtet wird. Die Teilnahme am 
Kuratorium steht zudem allen Sonnenberg-Kreisen und auch 
allen Einzelmitgliedern der ISA sowie vereinzelnden ehemaligen
Mitgliedern der internationalen Sonnenberg-Kreise offen.
Der Vorstand der ISA wird für die Teilnahme an der 
Videokonferenz der DeutschlehrerInnen am 17.1.2023 
eingeladen.
Planung der ISA für 2023:
Europaweites Seminar für Lehrpersonen an beruflichen Schulen 
an der Universität Pardubice – initiiert vom SK Österreich 
Ende Juni 2023 gemeinsam mit der pädagogischen Hochschule 
Wien mit EU Mitteln unterstützt . Thema: Praxis der 
Restaurierung an der gleichnamigen Fakultät der Universität 
Pardubice. 
Mobilitätsprojekt Erasmus+ September 2023 
Österreichischer Jugendlicher am Sonnenberg 
Sonnenbergkreis Österreich reicht im Februar 2023 um 
Genehmigung ein. Das IHS beschreibt die Vorgaben des 
Praktikums und gestaltet das Freizeitprogramm für die 
Jugendlichen.
Planung der ISA für 2024:
ISA Tagung in Südmähren durch die Region Valtice-
Lednice. Gemeinsame Veranstaltung von Tschechien und 
Österreich.
Tagung in England geplant durch den SAGB.
Für die ISA sollen für den Abschluss 2022 die Prüferinnen Jutta 
Mross und Nytija Pages beibehalten werden.
Die Sitzung wurde um 15.30 offiziell vom 
Vorstandsvorsitzenden geschlossen.
Für das Protokoll:
Heide Manhartsberger-Zuleger
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